

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1894

Jueves 5 Julio

PRECIOS DE ABONO:

	Pta.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 cts.

Id. atrasado 10 &gt;

## Alrededor del mundo

### Foot-Bal

Españoles, ingleses y chinos.—La pelota en Inglaterra.—El «foot ball».—Lo que es.—Los grandes partidos.—Desafíos y entusiasmos.—La belleza y el atletismo.

Los chinos y demás orientales se asombran de que los europeos bailen. «¿Para qué molestarse—dicen—cuando hay bailarinas que nos entretengan bailando?»

Preciso es reconocer que no obstante las victorias de los cuatro Larios andaluces en el Polo-Club de París, los españoles somos un tanto chinos, comparados con los ingleses, en materia de ejercicios físicos en general y de juegos de pelota en particular. Nos gusta mucho la pelota, damos sueldos de tenor á los pelotaris, y llevado de su afición á las bolears (ó al dñero), hay quien se queda hasta sin camisa en los frontones. Pero nada de calzar la cesta ó de dar á una pelota; eso no lo hacen hoy en Madrid más que media docena de extravagantes en su mayoría artistas, y un centenar de chicos; y en provincias, la gente de los pueblos, de suyo admiradora de la fuerza y de la destreza corporal.

Los ingleses, en cambio, son atletas por instinto y por educación. Desde la infancia hasta la vejez su pasión dominante son los ejercicios corporales. Y de éstos, los diversos juegos de pelota son los favoritos.

El estudiante cultiva hasta los veinte años el *foot ball* y las muchachas juegan al *tennis*. Cuando ya avanzan los años, los hombres cambian el *foot ball*, demasiado violento y peligroso, por el *cricket*, y si sus medios de fortuna lo permiten, por el *polo*.

El *foot ball* es un juego semejante al *polo*, que se describe hace dos semanas. Solo que se juega á pie, con el pie en vez de con mazos y con una pelota de gran tamaño, hueca y con cubierta de cuero, algo parecida á las que se ven ahora en los bazares y con las que juegan los niños en el Retiro. Está prohibido tocar á la pelota con la mano; para evitar que la dé algún adversario puede ser recibida con la cabeza, con los hombros y hasta con la rodilla, pero de ningún modo con la mano; se la pega á puntapié limpio y hay jugador que de una patada manda la pelota tan lejos como Pedrós á una de Pamplona cuando la coge á placer; aun así son tan extensos los campos donde se juega al *foot ball*, que hacen falta dos ó tres puntapiés bien aplicados para hacer que la pelota llegue y pase por entre los dos postes que hacen de meta, con lo que se gana tanto.

Para el *foot ball*, más aun tal vez que para el *polo*, son indispensables condiciones extraordinarias de agilidad, de fuerza, de vista, de osadía y de resistencia. Aun así, raro es el partido que acaba sin que algún jugador resulte descoyuntado, descalabrado, con alguna contusión seria ó algún hueso roto. Cada vez que cae la pelota se empeña entre los socios de uno y otro bando una lucha á brazo partido por apartarse unos á otros de la pelota y dejar ésta libre para que algún jugador amigo pueda darla un puntapié vigoroso en la dirección necesaria. No hay para qué decir los esfuerzos que entonces se hacen, las costaladas que se dan y los pisotones y las patadas que se reciben; sin contar con que más de un puntapié destinado á la pelota se pierde en el estómago de un amigo ó de un contrario.

Los sábados en todas las ciudades donde hay universidad ó *collage*, el recreo de la población entera es ir á ver los varios partidos de *foot-ball* que en los campos cerrados y reservados al objeto dan los *teams* de las sociedades rivales, y aunque no se hacen apuestas, en público al menos se discuten los puntapiés dados á la pelota y los mil incidentes del partido con más ardor que se discuten aquí en España las estocadas de Frascuelo y las banderillas de Lagartijo.

De una universidad á otra, de un *collage* á otro salen retos para jugar partidos en que se eligen con el mayor esmero los jugadores que han de formar el *team*. El *team* vencedor recibe por telégrafo carteles de desafío de otros *teams* célebres, y de ciudad á ciudad, de condado á condado y aun de reino á reino se establecen rivalidades tremendas. Hasta de Australia y del Canadá han hecho el viaje á Inglaterra *teams* famosos para disputar á los jugado-

res de la madre patria el campeonato del *foot ball*.

A estos grandes partidos acude gente de todo el reino, los trenes llegan cargados de viajeros, cife el inmenso campo faja dilatada de carruajes descubiertos, desde los cuales se presencia la lucha, se aplauden con entusiasmo delirante los puntapiés buenos, se lucha y se beben vinos de Champagne. Los jugadores son objeto de ovaciones mayores que las que se tributarían á un general victorioso en el campo de batallas, y los vencedores son llevados en triunfo si el estado de sus huesos lo permite.

Y lo que con el *foot-ball*, sucede con el *cricket*, con las carreras de caballos, con el *polo*, con las regatas de botes y con cuanto forma parte de esos ejercicios atléticos que han hecho de la inglesa una raza fuerte y hermosa, rival de la que en la antigua Grecia dió sus modelos á las artes de la escultura y la pintura.

WANDERER

## Atentado contra el Marqués de Cubas

Copiamos del *Heraldo de Madrid* del día 2, las siguientes líneas:

### La primera noticia

En las primeras horas de esta mañana empezó á circular por Madrid la noticia de que el marqués de Cubas, el popular exalcalde de Madrid y notable arquitecto, que dirige actualmente las obras de la nueva catedral, había estado á punto de ser víctima de un atentado.

El reporter del *Heraldo* encargado de esa sección supo la noticia á primera hora, y posteriormente la ha confirmado en todos sus extremos.

Nuestro compañero, seguro de que ninguna versión podría ser más completa y autorizada que la del noble y caritativo marqués, que le recibió con la amabilidad y cariño proverbiales en el exalcalde de Madrid.

### Lo que cuenta el marqués

Expusimos al marqués el objeto de nuestra visita; y he aquí lo que nos ha contestado, transcrito lo más fielmente posible.

—«Como de costumbre, esta mañana á las nueve tomé en la Puerta del Sol el tranvía de la calle Mayor con dirección á las oficinas establecidas en las obras de la Almudena, donde se construye la nueva catedral.

Me apeé frente á la galería de Palacio, y como estoy tan mal de la vista llevaba la mano izquierda cubriéndome los ojos.

Cerca de la valla que rodea las obras de la catedral, había dos sujetos para mí desconocidos.

Al intentar yo atravesar la valla, se me acercó uno de ellos, y me dijo:

—Señor marqués: tenemos que hablar largamente de las obras de la catedral.

Le respondí que pasase á las oficinas, pues no eran aquéllos sitio ni momento oportunos de hacerlo.

Al decir esto atravesé la puerta de la valla, no sin haberme chocado la forma extraña en que me dirigió la palabra el desconocido sujeto.

En aquel momento, y ya dentro de las obras, el sujeto en cuestión se me interpuso, y en tono descompuesto me replicó:

—O me da usted ahora mismo trabajo, ó le mato.

Ante aquella actitud le contesté que yo no podía hacer nada, invitándole nuevamente á que entrase en las oficinas.

Le obligué á marchar delante en previsión de una agresión, y entramos en las oficinas, en las que se hallaban varios operarios.

Entonces le dije:

—En definitiva, ¿qué es lo que usted quiere?

—Una colocación cualquiera.

Al decir esto, tenía en la mano derecha un envoltorio de periódicos.

—Pues lo siento mucho; pero como estas obras están arrendadas, yo no puedo quitar ni poner á nadie.

El desconocido sacó entonces un fómón ó gubia de entre los periódicos, é hizo ademán de arrojarse sobre mí.

Defendíme como pude, utilizando el bastón, con el cual le di un palo.

Los operarios que se hallaban presentes, se arrojaron sobre el agresor, el cual, armado con el fómón, les hizo frente, trabándose una lucha cuerpo á cuerpo, de la que han resultado heridos, según he sabido después, dos de ellos.

El agresor logró escapar, atravesando á todo correr la plaza de la Armería.

A las voces de já ese! lanzadas por todos, fué detenido por la guardia de Palacio.

Llegué yo en aquel momento, y dirigiéndome al oficial de guardia le dije:

—Bajo mi responsabilidad detengan ustedes á ese sujeto, que ha intentado matarme.

A lo cual replicó el agresor:

—¿Le parece á usted, señor oficial, que ideo cinco meses sin trabajar?

Después de esto, fuí á la delegación del distrito de Palacio y presté declaración.

Es cuanto puedo decirle sobre el particular.

—¿Y usted no conoce el autor del atentado, señor marqués?

—Quiero reconocerle; pero, ciertamente, no puedo asegurar quién es. Me han

dicho que en cierta ocasión presentó proposiciones para la construcción de varios chapiteles de la catedral, cuyas proposiciones fueron desechadas por no ser convenientes.

—¿Y respecto á los móviles del atentado?...

—Respecto á eso me han dicho también algo, que conceptúo bastante grave. Parece que el agresor es un anarquista catalán.

Nos despedimos del bondadoso marqués, comprendiendo que era preciso ampliar el suceso, después de darle la enhorabuena y las gracias por sus atenciones.

### Detalles del suceso

Conducido el agresor ante la delegación del distrito de Palacio, dijo llamarse Ricardo Pérez Sans, de veintisiete años, soltero, de oficio adornista, y natural de Barcelona.

Manifestó ante el delegado que abandonó Cataluña, muy niño, viniéndose á Madrid, donde aprendió el oficio de adornista.

Que encontrándose sin trabajo, acudió al marqués de Cubas, sin que fuera su intención matarle.

(Esta afirmación queda por tierra ante los hechos.)

Ricardo Pérez se ha negado, según parece, á decir nada más. Habita con sus padres en la calle del Cardenal Cisneros, número 41.

Desde la delegación ha sido conducido á presencia del juez de guardia, Sr. Pozo, que ha comenzado á instruir las primeras diligencias.

### Los heridos

En la casa de Socorro del distrito de Palacio han sido curados los dos individuos que fueron heridos en las oficinas, al defender al agresor.

Juan Suárez y Rodríguez, asentador de piedra, tiene una herida de cinco centímetros en el estómago.

Lucas Martínez, aparejador una herida leve en la mano izquierda.

Parece que ninguna de ambas heridas revisten importancia.

## Los atentados del siglo

Desde Luis XV, solo un jefe del Estado en Francia, Luis XVIII, ha muerto estando en el poder.

Luis XVI, destronado y guillotinado; el Directorio expulsado por Bonaparte; Napoleón I destronado dos veces. Carlos X y Luis Felipe expatriados; Napoleón III cayendo en Sedan; Thiers obligado á dimitir, y más tarde Mac Mahón y Grevy, siguiendo, aunque por distintas causas, la misma suerte antes de que terminara el

lo que me resta de vida por saber que vive todavía!

Un sordo y doloroso suspiro se escapó del seno de la joven, mientras que apoyaba de nuevo su cabeza sobre el pecho del anciano, para ocultar el torrente de lágrimas que le arrancaba la queja lastimera de éste.

M. Van de Werve contemplaba con ojos humedecidos á su hija y al desolado anciano. A pesar de esto supo contener su emoción y dijo:

—María, te he suplicado que permanecieses en tu alcoba, porque no sabes moderar la expresión de tu dolor. Has desatendido mi deseo. Te lo perdono voluntariamente, hija mía, en consideración á la desgracia que parece amenazarnos; pero si deseas estar todavía algunos instantes con el señor Deodatí, procura dominarte; sino llamaré á tu dueña y le diré que te aleje.

Después añadió con voz más dulce:

—Ahora, María, te lo ruego, te lo suplico; comprende el deber que tienes que llenar aquí; sé fuerte y derrama algún consuelo en el corazón de nuestro desventurado amigo.

María hizo un heroico esfuerzo sobre sí misma, y levantando la cabeza, balbuceó entre lágrimas:

—Teneis razón, padre mio; nos desconoslos como si no hubiese ningún rayo de esperanza, que pueda mitigar nuestro dolor, pero...

ra, y yo me acuerdo muy bien de ella, aunque era muy niña cuando mis padres me la contaron. Esto le sucedió á un tal Liefmans, banquero á quien se creía muy rico...

La joven había levantado la cabeza y miraba á la dueña con aire de interrogación y de duda.

—¿Fué encontrado después de algunas semanas de ausencia? murmuró. ¿Había emprendido un viaje, sin advertírselo á nadie, no es eso?

—No, fué descubierto en la cueva de una casa en la callejuela del Sureau. Rateros nocturnos le habían esperado en la oscuridad, y le arrojaron maniatado en la cueva, para arrancarle un fuerte rescate. Los agentes del bailío le encontraron allí y volvió á su casa sano y salvo... Porque si Dios lo ha determinado así, ¿no le sucederá otro tanto á Gerónimo? ¿Inclináis la cabeza y callais, María? ¿Negais la posibilidad de que un concurso de circunstancias semejante haya producido la desaparición de Gerónimo? ¿No es esto?... Pero así os dejais trastornar por la desesperación, y al mismo tiempo que pedís consuelo á Dios, rechazais con obstinación los que por sí mismos se presentan á nuestro espíritu.

—Tened compasión de mí, querida Petronilla, dijo la joven suspirando; vuestras buenas palabras alivian algo mi tristeza; pero no me



tiempo legal de su mandato; Carnot asesinado poco antes de cumplir los siete años en la presidencia de la República, prueban evidentemente lo que decimos al principio de estas líneas.

El presente siglo es el de las luces, sin duda alguna, pero también puede decirse que es el de los crímenes. Mientras que las artes y las ciencias progresan con maravillosa rapidez, surgen crímenes por todas partes.

\*\*\*

No hay para él diferencia alguna entre los monarcas y los presidentes de Repúblicas.

Basta como aseveración á lo que decimos, que traigamos á nuestra memoria el recuerdo de Lincoln, asesinado por Booth en 1865; de Garfield, por Carlos Guiteau en 1881; de García Moreno, presidente de la República del Ecuador, muerto ante la catedral de Quito en 1876; de Menéndez, en el Salvador; de Gill, en el Paraguay; de Balta y Gutiérrez, en el Perú.

Pero contraigámonos á Europa, y enunciemos los atentados del presente siglo:

El 9 de Octubre de 1800 fueron presos Damerville, Corachi, Arena, Topino Lebrum y 19 cómplices, que en la mañana de aquel mismo día debían asesinar al primer Cónsul. Aun no había terminado el año, cuando en la calle Nicaise estalló una bomba, que, de explotar un minuto después, hubiea matado á Napoleón.

En 1804 se encarceló á Moreau, Pichegru y Jorge Cadoudal, acusados de atentar contra la vida de Bonaparte.

El 13 de Octubre de 1809, Federico Stabs hijo de un ministro protestante, trató de herir con un puñal á Napoleón cuando estaba en Schoenbrum. Un soldado de la guardia que se echó sobre el criminal pudo impedir el atentado.

Durante la Restauración se llevó á cabo uno de los crímenes más odiosos de este siglo. El duque de Berry fué asesinado el 13 de Febrero de 1820 por Louvel, en el momento que bajaba del carruaje para entrar en el teatro de la Opera. Era el único heredero de la corona, pudiendo perpetuar la raza de los Borbones y esta fué la causa que decidió al asesino, creyendo que de esta manera extinguía aquella raza.

Siete atentados por lo menos se cuentan durante la monarquía de Julio. El 16 de Noviembre de 1832, Basgeun trata de matar con un disparo de pistola á Luis Felipe, el 28 de Julio de 1835, cuando el rey, se guido de su hijo y de su Estado Mayor pasaba revista á las tropas en el boulevard del Temple, se oye una terrible detonación.

El suelo queda cubierto de muertos y heridos; solo el Rey y sus tres hijos quedaron ilesos.

A Fieschi le detuvieron en la misma habitación de una casa donde había colocado de rás de unas persianas, una verdadera batería de fusiles, con objeto de matar al Rey. Fué condenado y guillotinado con sus cómplices.

El 25 de Julio de 1836, Alibaud, amigo de M. Grevy, disparó su fusil contra Luis Felipe; la bala pasó por encima de la cabeza del Rey; algunos meses después, Meunier, le hirió disparándole dos pistoletazos. En 1837, un obrero mecánico, Champion, fué detenido la víspera del día en que debía arrojar una máquina infernal sobre el mismo monarca.

Durante el reinado de Napoleón III, los atentados contra el monarca fueron numerosos: puede decirse que escapó milagrosamente al cuchillo de Greppo, al revólver de Pianovi y en 1858 á las bombas Orsini. El día en que éstas explotaron han resultado 150 heridos.

En Rusia, Pablo I fué asesinado en su palacio el 1801; Alejandro II fué objeto de gran número de atentados hasta que por fin cayó muerto cerca de los muelles del Neva por las bombas de los nihilistas.

No se sabe si Alejandro III se libró de un atentado ó de un accidente casual en el camino de hierro de Borki. Todo hace suponer que el hecho no fué debido á la casualidad.

En Inglaterra la reina Victoria, tan querida de sus súbditos como fiel guardadora de la Constitución del Estado, fué objeto de dos atentados; el primero en 1840, por parte de un joven de diez y ocho años, Eduardo Rufford, que disparó sobre ella dos tiros de pistola; el segundo hace pocos años.

En España, á la reina Isabel le asestó una puñalada el cura Merino. En 1873, varios bandidos trataron de asaltar el coche donde iba Amadeo I con su esposa, y el rey Alfonso XII estuvo expuesto tres veces á ser herido por otros tantos criminales.

En Portugal, en 1837 el príncipe Fernando, casado con la reina María de la Gloria, recibió dos disparos; la muerte de su hijo aún hoy permanece en el misterio.

El emperador Francisco José escapó milagrosamente en Austria en 1850 al puñal de su asesino, y erigió una iglesia votiva en el lugar del atentado, en Viena. Su hermano, el archiduque Maximiliano, muere fusilado en Querétaro por los soldados de Juárez; y en fin, aún no se conoce la causa de la muerte del archiduque Rodolfo.

El ministro Rossi, es asesinado en Roma; Pio IX, en 1849, sale ileso de un disparo de fusil que le dirigen, ocultándose el criminal tras una estatua: el duque Roberto de Parma cae muerto por el puñal de un asesino. Humberto I, es salvado por su ministro Cairoli, en Nápoles, del puñal de Passavanti; en 1858 se comete un atentado parecido al de Jerónimo Santí Cesario por Agnerlas Afilamo, que hiere con una bayoneta á Fernando II.

En Alemania Nobiling trata de matar á Guillermo I en el momento en que el rey iba á inaugurar la colosal estatua la «Germania.»

¡Véase, pues, si al presente siglo se le puede denominar el siglo del Renacimiento!

### La factoría de Rio de Oro

Falta de armonía.—Lo que hacemos y lo que hace Francia.—Progresos de Inglaterra.

Apena verdaderamente la lectura de las pequeñeces y miserias que entorpecen el arraigo de nuestra dominación en Rio de Oro, como en tantos otros territorios, á donde llevamos, con nuestro pabellón, nuestros incorregibles defectos de raza.

La factoría comercial, establecida en aquel pedazo de la costa de Africa, y cuyos negocios con los moros podrían constituir un aspecto muy lisonjero para los intere-

ses españoles, está muriendo á manos de los mismos que la sostienen, por virtud de los disonamientos entre ellos suscitados, que imposibilitan la acción armónica de los elementos allí existentes, en nombre y para provecho de nuestro país.

Un artículo publicado por *El Nuevo Mundo*, y suscrito por el Sr. Reparaz, pone en triste evidencia los alardes de autoridad y de soberbia, estérilmente darrochados en oficios, sumarias, órdenes, comunaciones y frases gordas, que se han puesto á contribución en el reducido espacio de 40 metros cuadrados, y entre personas que viven á dos ó tres metros de distancia las unas de las otras, que forzosamente han de verse diez ó doce veces al día, y que sin embargo, hacen estupendo gasto de papel y tinta.

Entretanto, franceses é ingleses extienden su comercio y aproximan sus paralelas á las Canarias.

Francia, desde 1886 hasta la fecha, ha enviado varias expediciones al Sahara, ha hecho tratos con jefes residentes en territorio español, y está empleando los mismos procedimientos que tan buenos resultados le ha dado en Guinea para expulsar á aquellos parajes, en los que manifestamente le estorbamos.

Inglaterra, sin perder de vista tales idas y venidas, procura hallarse apercibida para anticiparse á su secular enemiga.

Pareciéndola poco la ocupación de cabo Jubu, ha extendido su dominio al Segura-el-Hamra, junto á cabo Bojador; y por si esto fuera poco, busca hace tiempo el medio de poner un pie en la vacua isla de Fuerteventura, en la que los misioneros de la Sociedad Bíblica de Londres tienen ya numerosos prosélitos, gente que fué española y hoy es inglesa.

Nosotros, en cambio, nos destruimos por cuenta propia, justificando una vez más que somos incapaces de sobreponernos á la ley funesta que nos hace inhábiles para la colonización y para el mando.

### Efectos del tabaco

Pocos productos han sido tan combatidos como el tabaco, y muchos son los escritores que con plausible fin se han dedicado á señalar los males gravísimos que se originan de su abuso, tales como los desórdenes gástricos, los vértigos, las palpitaciones del corazón, la intermitencia y la angina de pecho.

Pero de todos estos efectos patológicos, ninguno sobreviene con tanta seguridad como la pérdida de la memoria, las turbaciones de la palabra, la enfermedad, en fin, conocida con el nombre de afasia, que consiste en la pérdida de la facultad de hablar, á consecuencia de un desarreglo cerebral.

Este resultado de la intoxicación que ocasiona el tabaco, lo han comprobado muchos doctores, alguno tan ilustre como Chevreau, y todos están conformes en que el fumador impenitente ha de sufrir, más tarde ó más temprano, esta influencia de su pernicioso afición.

La afasia producida por el tabaco, aparece casi siempre bajo la forma de ataques bruscos, siempre precedidos de un gran abuso del cigarro; en general va acompañado de alteraciones cardiacas.

El enfermo no se dá cuenta de nada; las palabras no vienen á su boca: no recuerda los nombres propios, ni puede articular una frase, siendo inútiles los esfuerzos que hace para hablar.

Después de la crisis, la memoria vá volviendo poco á poco y comienza á pronunciar algunas palabras. Por regla general el ataque no llega á revestir tanta gravedad, limitándose en los más de los casos á perder la claridad de la expresión, y á un temor constante en el que habla, de no hallar la palabra que busca.

Afortunadamente para el enfermo, la crisis sólo dura algunas horas, y desaparece tan bruscamente como se presenta; no llegando jamás al caso de que, una vez terminado el ataque, haya perdido toda noción de lo que antes sabía; como ocurre cuando la afasia es ocasionada por una lesión cerebral, en que después de curada, hay que proceder á una segunda educación del paciente.

Hay que tener, pues, mucho cuidado, para advertir los primeros síntomas, y el que comienza á notar que un día funciona con dificultad la memoria, otro va perdiendo la sensación auditiva, más adelante se entorpece su lengua, debe inmediatamente ponerse en cura, para impedir el progreso del mal.

Diferentes tratamientos se han empleado con más ó menos éxito, pero hay uno que jamás ha dejado de obtenerlo completo: Supresión absoluta del tabaco.

Quien quita la ocasión, quita el pecado.

### El Palacio del Eliseo

El Palacio del Eliseo que habitaba M. Carnot ha sido funestísimo para los que la han habitado. Edificado en 1718 por el conde Evreux, sirvió durante un poco de tiempo de residencia á Mad. Pompadour; vendido después á un rico hacendista, la duquesa de Borbón le compró en 1780.

Durante la Revolución fué una propiedad nacional que se alquilaba para dar fiestas públicas, y entonces tomó el nombre por que se le ha conocido después.

La Emperatriz Josefina vivió en él después de su divorcio: Napoleón I le ocupó durante los cien días, y de allí salió para ir á Waterloo primero, á Santa Elena después.

Durante la Restauración sirvió de residencia al duque y á la duquesa de Berry, y le animaron espléndidas fiestas, hasta la triste noche en que el duque de Berry salió de el para ir á caer, como M. Carnot ha caído, bajo el puñal de un asesino.

En las minas estancias en que ha velado la viuda del Presidente de la República francesa el cadáver de su esposo asesinado, recibió el cuerpo ensangrentado del suyo la interesante Princesa napolitana que más tarde salió de allí para el desierto, para la lucha y para el cautiverio.

Ninguna de las que han habitado el Eliseo ha dejado de llorar amargamente, y Mad. Carnot, que debía abandonarle muy pronto, no se ha sustraído á este triste destino.

Allí entró feliz y dichosa hará pronto cinco años; de allí saldrá en pos del cadáver del adorado de su corazón, del padre de sus hijos, del hombre á quien había consagrado los cuidados de su vida.

## NOTICIAS

### De las Provincias

Según participan de Bilbao, se presentó un sujeto en el convento de Capuchinos de Basurto y entregó al portero del mismo una carta que decía:

«Si en este momento no me entregan 2.000 pesetas, tango cerca siete hombres para quemar el convento y pasar á cuchillo los frailes.»

El superior del convento consiguió, con engaños, hacer que pasara el indicado sujeto, al que amarraron convenientemente, entregándole después á las autoridades.

Ocurrió pasadas noches en el Teatro Circo de Zaragoza un hecho sumamente curioso.

Parece que el director de la compañía de zarzuela, que en el referido teatro actúa, debía 250 pesetas á la primera tiple, la cual se negaba á cantar.

Poco después se presentó la tiple en el cuarto del director, el actor Sr. Lacasa, y amenazó á ésta con un revólver, ocasionándole el consiguiente escándalo, que continuó en la sala porque la función no seguía, hasta que se devolvió el importe de la localidad.

La tiple quedó detenida.

En Lorca han dejado cesantes á 40 empleados de Consumos, que serán sustituidos por licenciados del Ejército que observen conducta intachable.

La feria de Valencia, que comenzará el día 20, será este año tan brillante como los anteriores.

Habrán conciertos en la Glorieta, carreras

atrevo á abrir mi corazón á esa dichosa incertidumbre... Si os escuchase y después supiese la muerte de Gerónimo, tendría que soportar de nuevo este horrible golpe... No, no, dejadme mejor en la convicción de que no queda esperanza alguna.

—¡Imposible conseguir nada de ella! murmuró la dueña con tristeza y bajando los ojos como si hubiera resuelto cesar en sus esfuerzos y abandonar la joven á su dolor.

El más profundo silencio reinó algunos instantes en la alcoba, hasta que un rumor de voces se dejó oír en el exterior.

—Oigo al Sr. Deodati, dijo la dueña; quizás traiga algunas noticias...

La joven se levantó vivamente y quiso correr á donde sonaban las voces, pero la dueña la retuvo por el brazo y le dijo:

—María, por compasión á un anciano desolado, esfuerzos por dominar vuestra pena. ¡Contenteos, hija mía! porque ayer cada una de vuestras palabras, hería como un puñal el corazón del pobre Deodati. Sería cruel y culpable de vuestra parte, hacer derramar todavía al buen anciano lágrimas que á su edad, destruyen las fuerzas y abrevian la vida.

—No, no Petronila, ocultaré mi dolor y fingiré ser fuerte, respondió María. Bien vi que el infortunado anciano estaba próximo á sucumbir á la ansiedad y la tristeza. Dejadme ir; el de-

seo de saber si el señor Deodati trae alguna noticia me conmueve y me hace temblar.

La dueña acompañó á la joven hasta la puerta del aposento donde M. Van de Werve estaba en conferencia con el señor Deodati; pero la dejó entrar allí sola.

Desde que María encontró la mirada del anciano y no vió en ella la alegría, lanzó un grito ahogado de angustia. Arrojóle los brazos al cuello, y vencida por el dolor, apoyó la cabeza sobre el pecho del anciano.

El señor Deodati, conmovido hasta el fondo del corazón, se desprendió de los brazos de la joven, y murmurando palabras de consuelo, la condujo á una silla; y sentándose á su lado, le dijo con una voz llena de afectuosa compasión:

—Mi buena María, todavía no hay noticias de nuestro pobre Gerónimo. ¿Somos muy desgraciados, no es verdad? ¡Ah! ¿por qué Dios no me ha llamado á sí algunos años antes? ¡Necesitaba yo abandonar la Italia para venir aquí á beber la hiel que quedaba en el fondo del cáliz de mi vida? ¡Si pudiese llorar como vos, María! quizás encontrara en esa expansión un alivio á mi dolor mortal; pero la vejez ha secado en mí el manantial de las lágrimas. ¡Ay! ¿dónde estará mi pobre Gerónimo, el hijo de mi hermano, el sér que Dios me había concedido para que me cerrase los ojos en mi lecho de muerte! ¡Daría mi fortuna por su salvación y



de velocípedos, castillos de fuegos artificiales, juegos florales de la Sociedad «Lo Rat Penat», corridas de toros, concurso de bandas, *kermesse*, retreta militar, cabalgata histórica, reparto de juguetes á niños pobres y batalla de flores.

Como premio para este último festejo, el alcalde de Valencia ha recibido de S. M. la Reina un precioso espejo de luna biselada, con artístico marco de Luis XV, que tiene, como remate, en la parte alta, una corona de flores, y en su centro una alegoría del amor. La Infanta Isabel remitió, ayer, también con el propio objeto, dos figuras de bronce, alegoría de la Floricultura y Horticultura.

Con la misma animación que empezaron, han terminado las fiestas de San Pedro y San Pablo en Segovia.

La nota más saliente ha sido el concurso de circo celebrado en la plaza de Armas del Alcázar.

El Jurado estimó que ninguna masa coral acreditó *merito absoluto*, y ha declarado desierto el primer premio, naciendo la siguiente propuesta: *segundo premio*, 2.000 pesetas, al orfeón Unión Orensana; *otro segundo premio*, 2.000 pesetas, al orfeón Pinciano; y un *accesit* de 1.000 pesetas al orfeón Matritense, que ha formulado una protesta.

La banda de la Academia de Artillería ha sido propuesta para el primer premio de bandas militares.

### De la Capital

Ayer en la calle de Cererols, á las dos de la tarde, ocurrió una escena de esas que á todas horas comprometen la seriedad de la población, entregada por completo al arbitrio de la chiquillería.

Un grupo de muchachos insolentes, se acercó á un ambulante, vendedor de orchata, para pedirle un vaso de ella; sirviéndole el buen hombre y cual si fuese una consigna, empezó entonces una de empujones, caídas, bofetones y pisadas, gritos y confusión indescriptible. Mescláronse hombres de edad, jóvenes y mozalvetes en el barullo y en un instante alcanzó proporciones alarmantes.

Paráronse los transeuntes; los vecinos ocuparon portales, balcones y ventanas, presentando aquel populoso barrio un aspecto de animación inusitado. Y por espacio de media hora que duró la gresca no se presentó ningún guardia municipal ni agente de la autoridad á intervenir en el asunto.

A la anarquía espontánea siguió el orden espontáneo, estallando y disolviéndose la marea callejera así como había empezado.

De la falta individual de los muchachos, siempre impunes (por mucho que se haga la inocente comedia de más inocentes correcciones) se pasa á las faltas colectivas y tumultuosas y si las medidas no son estables, continuas y sobre todo inexorables el estado natural de esta población será muy en breve el estado de sitio.

El nuevo Administrador principal de Aduanas de esta provincia, D. Lorenzo Gomez Cadiñanos, nos participa que ayer tomó posesión de dicho cargo.

Devolvemos al Sr. Gómez, el deferente saludo que nos dirige, ofreciéndole recíprocamente el testimonio de nuestra consideración y aprecio.

La Junta calificadora de militares aspirantes á destinos civiles ha publicado vacantes las plazas de sereno del Ayuntamiento de Soller dotada con el haber de 720 pesetas anuales y oficial 2.º de la Secretaría del Ayuntamiento de Mahón con 960 pesetas.

Aun á riesgo de que nuestros lectores queden tan enterados como hemos quedado nosotros, reproducimos las siguientes líneas que publicó ayer el *Isleño* y cuyo contenido es un verdadero rompecabezas:

«Se nos asegura que el correo de ayer fué portador de dos reales ordenes: una autorizando al Ayuntamiento para el impuesto sobre carruajes que no sean de lujo, con el que se propuso extinguir el déficit del presupuesto de 93-94 y otra para establecer arbitrios extraordinarios sobre especies no gravadas.

Resulta, pero, que la primera exceptúa los carruajes que no sean de lujo; en cuyo caso se nos ocurre preguntar: ¿pues sobre cuales?

Y la segunda después de especificar los impuestos presupuestados sin mentar para nada el de las verdaderas, lo cual hace suponer que se prescindía de él por completo al redactar la autorización, se concede ésta en absoluto; y tomando pie sin duda del informe de la Delegación de Hacienda que no estimó aplicable el impuesto á determinadas especies, exceptúa las aceitunas para aceite, las uvas para el vino, y otras que ya están gravadas.

Dos reales ordenes que á ser tal y como se dice, dan á entender la poca atención con que se ha mirado el expediente, pues si en la primera concesión se exceptúan los carruajes que no sean de lujo, no sabemos sobre cuales ha de establecerse el impuesto, toda vez que sobre los que lo son no puede imponerse; y en cuanto á la segunda si ha querido eliminarse el impuesto sobre las verdaderas atendiendo al informe del señor Gobernador, no había para que al final hacer las excepciones que van indicadas.

De modo que en caso de que el Ayuntamiento no tuviera el propósito de prescindir del impuesto sobre las verdaderas, habría de ser objeto de una consulta, porque tal y como viene redactada la autorización es incomprendible.»

Dice nuestro colega *El Liberal Palmesano* que aprobada por ambos cuerpos colegisladores y con la correspondiente sanción de S. M. la Reina, publicará en breve la *Gaceta* una ley por la cual se incluye en el plan general de carreteras del Estado una de segundo orden que partiendo de Palma termine en Capdailá pasando por Calviá.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Lapuebla, da cuenta de un incendio ocurrido en una casa de la calle de la Escuela, y que se había declarado en un montón de leña existente en el corral.

Concurrieron en dicho sitio las autoridades y algunos vecinos quienes lograron al poco rato la extinción del fuego, sin que tuvieran que lamentar desgracia personal.

Por la del puesto de Palma han sido denunciados once conductores de carros de transportes por haberlos sorprendido infringiendo las ordenanzas sobre carreteras.

La guardia civil de estas islas, durante el mes de Junio último llevó á efecto 56 detenciones, de las cuales 12 lo fueron por robo y otros delitos y 44 por faltas leves.

Además se apoderó de 10 armas, usadas por otros tantos individuos sin tener la necesaria autorización y de un ciervo á los dueños ó guardianes de 1.081 cabezas de ganado que pastaban en propiedades ajenas sin el indispensable permiso de sus propietarios.

Se han instruido expedientes en el Ministerio de la Gobernación con motivo de los recursos de alzada interpuestos por doña Bárbara Vert Cirer, y D. Pedro A. Rosselló, contra las providencias del señor Gobernador de esta provincia que confirmaron una multa impuesta á cada uno de aquellos por los alcaldes de Saseñas y Buayola respectivamente.

Han llegado á esta ciudad acompañadas del P. Bayó las Hermanas de San Vicente de Paul que han de desempeñar el cargo de profesoras en el Colegio de Parvulos y señoritas que se abrirá en el edificio que antes fué fabrica la Sambilera, hoy habitado de un modo conveniente para el caso, habiéndose añadido al solar que ocupaba el mencionado edificio con su huerto, una faja paralela al mismo de treinta metros de anchura, que llega hasta la carretera de Inca, y ha de servir para dar mayor extensión al huerto mencionado.

Según parece, se abriga el designio de inaugurar dicho Colegio el día 5 de Agosto proximo, en el cual se celebra en aquel caserío la fiesta de nuestra Señora de las Nieves con función religiosa en la iglesia y además con iluminaciones música y otras diversiones por las calles.

Ayer al anochecer cinco jóvenes mal educados de unos diez y ocho años de edad molestaban con insultos á otro de oficio panadero que iba por la calle de la Marina con empujones y palabras malsonantes que le obligaron á dar un bofetón á uno de ellos; echaronse los agresores encima del infeliz panadero uraudióle á la cabeza una olla de engrudo que llevaban, é infiriéndole varios golpes en el brazo y manchándole la ropa.

Con todo esto llegó á reunirse un número considerable de curiosos sin que pudieran encontrar ninguna guardia que pusiera coto al desmán hasta que después de algún tiempo y cuando ya habían desaparecido los causantes del tumulto pasó por casualidad tal vez uno de dichos funcionarios, quien tomó el nombre del agredido y citóle para que compareciera hoy ante la Alcaldía.

### Comisión Provincial

Sesión del día 3

Se abrió á las doce de la tarde bajo la presidencia de D. Guillermo Moragues, y con asistencia de los Sres. Rius, Marcel y Roselló, dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se aprobó la distribución de fondos pa-

ra el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondiente al presente mes de Julio.

Se acordó la admisión de un demente en el departamento del Hospital destinado á los de su clase.

Se autorizó á D. Jerónimo Llompard para retirar de la Depositaria de fondos provinciales el depósito que tiene constituido en garantía de su contrata para el suministro de pan á los establecimientos provinciales de Beneficencia durante el anterior año económico.

Se acordó prestar el consentimiento solicitado por un exposito, para ingresar en el ejército en concepto de sustituto.

Se aprobaron las cuentas de las obras ejecutadas en los caminos vecinales de Andraig y Maria con cargo á subvenciones concedidas de fondos provinciales.

Se aprobó el informe que la Comisión provincial debe emitir en el expediente promovido por varios recursos de alzada relativos á la alineación de la calle de Buen Año en la villa de Soller.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Se enteró la Comisión de varias comunicaciones relativas al régimen interior de los establecimientos provinciales de Beneficencia, acordándose las reducciones consiguientes.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

### En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Guasp y con asistencia de los señores Vaquer, Losada, Moll, Fuster (D. José) Piña, Gomina, Binimelis, García y Aguiló, abrióse la sesión dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se aprobó el proyecto de subasta para la construcción de las obras de la Casa Consistorial que se han creído susceptibles de esta formalidad.

Vistas las solicitudes y planos presentados, se concedió permiso para la construcción de una casa en el Arrabal de Santa Catalina, como también la reconstrucción de otra en la calle de la Calatrava.

Se dio lectura á un dictamen presentado por la comisión de Hacienda en que comunica al Ayuntamiento que en vista de que el Sr. Peña retiró la solicitud que tenía presentada, dicha comisión retira su proposición quedando conforme el Ayuntamiento.

El Sr. Binimelis, dice que en vista de que las obras de la Casa Consistorial han llegado ya hasta el segundo piso y se encuentran por tanto bastante adelantadas, propone al Ayuntamiento acuerde que el señor Arquitecto deslinda dicho piso y determine el puesto donde debe colocarse el Archivo Histórico.

El Sr. Aguiló manifiesta que dichos trabajos ya se están efectuando.

Continúa en el uso de la palabra el señor Binimelis, y suplica al Sr. Alcalde se sirva ordenar á la guardia municipal que vigile á los muchachos que elevan cometas, pues dice que estos se enredan con los hilos del teléfono causándoles desperfectos. Sigue manifestando que sería conveniente que la comisión de Higiene girara una visita por el caserío de la Soledad por hallarse en dicho caserío una porción de casas que no reúnen las condiciones necesarias para la salubridad pública.

El Sr. Alcalde dice que procurará atender á las denuncias hechas, levantándose la sesión.

### TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

#### Contrabando de armas

Madrid 4 á las 9'45 m.

Comunican de Melilla que el cañonero «Yañez Pinzón» ha encontrado á dos faluchos españoles con cargamento de armas de contrabando.

El crucero dejó de apresarlos por que llevaban el pabellón inglés.

#### Reunión de kábilas

Madrid 4 á las 10 m.

Hoy deben reunirse en las inmediaciones de Melilla las kábilas de Mazuza, Frajana y Benisicar.

El objeto de la reunión es destituir á Ali el Rubio.

Témese desórdenes que en este caso perjudicarían á España.

#### El proceso contra Caserio

Madrid 4 á las 10'15 m.

Desde París comunican que Caserio comparecerá en Lyon el día 23 del corriente.

Al anarquista Meunier se le juzgará en París el día 25 del actual.

### Una disposición

Madrid 4 á las 10'50 m.

«La Gaceta» de hoy publica el convenio concertado entre los Gobiernos español y portugués, adoptando los reglamentos para la ejecución del tratado de comercio en lo que se refiere á su artículo 17.

### El indulto de 16 de Mayo

Madrid 4 á las 5'30 t.

En el Senado el Sr. D. Maximiliano Linares ha interpelado al Gobierno acerca el indulto concedido en 16 de Mayo último.

En concepto del interpelante el Gobierno escudóse de sus facultades y faltó por consiguiente á la Constitución del Estado.

Le contestará el Sr. Ministro de Gracia y Justicia.

### Mencheta

### Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

Empresa Arrendataria

D. Francisco Landin Perez, contratista de los arbitrios municipales establecidos sobre ocupación temporal de la vía pública.

Hago saber: que la Recaudación de dicho arbitrio queda abierta desde el día dos del corriente mes hasta el día 12 inclusive de 9 de la mañana á dos de la tarde, en el mismo local que se recaudan los demás arbitrios.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los dueños y representantes de los establecimientos que temporalmente ocupan la vía pública para que puedan satisfacer en la citada Recaudación su correspondiente impuesto, que es una peseta mensual por metro cuadrado y deseando evitar la falta de cumplimiento de dicho pago, se anuncia para que llegue á conocimiento de todos aquellos que pueda interesar.

Palma 3 de Julio de 1894.—El Contratista, Francisco Landin.

### ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE ADUANAS

Anuncio

La Dirección general de Aduanas, en telegrama de 30 de Junio último, me dice lo siguiente:

«Advierte á V. este Centro que continúa sin alteración alguna el trato de mercancías producto de Inglaterra y Colonias que hasta ahora ha venido observándose.»

Lo que tengo el gusto de poner en conocimiento del comercio para los efectos oportunos.

Palma 2 de Julio de 1894.—El Administrador, J. Luis Clot.

### Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 2.—Varones, 2, Hembras, dos.

Matrimonios.—Día 2.—Ninguno.

Defunciones.—Día 4.—Buenaventura Tuguet, casado, de 51 años, calle de la Bosería, de fiebre tifoidea.

Paula Pagés Rullán, casada, de 34 años, calle de San Pedro, de neuritis.

Hospital civil.—Día 4.—Entradas, 4; 2 varones y 2 hembras.—Alas, 2; 2 varones y 0 hembras.—Defunciones ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto, medianamente densa, con calimas en algunos puntos y arboles.

Horizonte.—Calmoso el de los cuadrantes primero y cuarto, brumoso y arbolado el de los demás.

Idem del viento.—Brisa suave del S. O.

Idem de la mar.—Rizada de la brisa.

Buques á la vista.—Ninguno.

Viga de Porto Pl.—Sin señal.

Mataderos.—Día 4.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3—Vacas, 3—Toros, 0—Novillos 0.—Ternezas, 2.—Carneros, 0—Ovejas, 12.—Borregos, 0.—Corderos, 62.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 49.—Pollos, 36.—Gallinas, 103.—Pavos, 3.—Pavas, 4.—Palomas, 00.—Conejos, 0.

### Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuará en San Juan, exposición á las seis. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva,

Otras funciones

En San Jaime, por la noche, el ejercicio de la adoración de las cinco llagas.

El ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús se hará en las iglesias de costumbre.

### Teatro-Circo Balear

Función para hoy 5 Junio de 1894.

La operetta en 3 actos, titulada:

La Campana di Corneville

Entrada general 2 reales.

A las 9

PALMA.—Tipo-lit. de Amengual y Montaner





**Ferro-carriles de Mallorca**

Servicio de trenes que regirá desde 1.º Abril de 1893  
De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.  
De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.  
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.  
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**Vapores y Correos**

Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.  
Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde.  
Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.  
Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las ocho de la mañana, y á las siete cincuenta para Barcelona.  
Todos los miércoles á las dos y quince de la tarde para Mahón (Vía de Alcudia).  
Todos los sábados á las cinco de la tarde también para Mahón.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.  
Salidas de Valencia. Todos los viernes á las tres de la tarde.  
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.—Todos los martes á las doce de la mañana.  
Salidas de Ibiza.—Para Alicante todos los domingos por la tarde.—Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.  
Salidas de Mahón.—Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Vía de Alcudia).  
Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

**Ultimas cotizaciones**

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER	
VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	103 00
Cambio Mollerquin . . . . .	56 00
Fomento Agrícola . . . . .	63 00
Ferro-carriles de Mallorca.	58 00
Alumbrado por Gas. . . . .	116 00
Salinas de Ibiza . . . . .	200 00
La General Mallorquina . . . . .	74 00
Bonos municipales . . . . .	30 00
La Islaña Marítima. . . . .	50 75
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros . . . . .	08 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 4 de Julio. 4:00 t.	
4 p 00 interior perpetuo . . . . .	68 70
4 p 00 amortizable. . . . .	00 00

Cubas . . . . .	109 45
Banco de España . . . . .	000 00
Tabacos . . . . .	000 00
Barcelona 4 de Julio, 4 tarde.	
4 p 00 interior . . . . .	68 31
4 p 00 exterior . . . . .	78 71
4 p 00 amortizable. . . . .	
Cubas 86 . . . . .	109 50
Colonias . . . . .	00 00
Nortes . . . . .	26 85
Francia . . . . .	26 45
Madrid. . . . .	65 53
París . . . . .	000 00
Renta francesa. . . . .	00 00
Londres . . . . .	01 00
Francos . . . . .	00 00
Libras. . . . .	00 00

**Boletín meteorológico**

Día 4 de Julio—9 mañana

Barómetro . . . . .	765 0 mm.
Termómetro seco . . . . .	27 0 grados
Id. húmedo. . . . .	21 2 >
Máxima en 24 horas . . . . .	30 0 >
Mínima en id. . . . .	21 2 >
Reflector. . . . .	S. O.
Dirección del viento . . . . .	
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . .	05 8 kg.
Pluviómetro. . . . .	00 0 mm.
Evaporómetro. . . . .	06 2 >
Higrómetro. . . . .	00 79 >
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	00 0 >
Descenso del id. en id. . . . .	01 8 >

**Ferias de Mallorca**

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous bó). Domingo 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem. Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Domingos 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

**Mercados de Mallorca**

Se verifica todas las semanas el lunes. Se verifica el martes, en Montuiri: el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

**Hojas del Calendario**

JULIO	JULIO
Novilunio el 3 Ct. creciente el 9 Sale el sol á las 4:32 Pónese á las 7:37	Novilunio el 3 Ct. creciente el 9 Sale el sol á las 4:32 Pónese á las 7:36
HOY	MAÑANA
5	6
1527.—Solemnas fiestas en Valladolid por el bautizo de Felipe II	1276.—D. Jaime I abdica en Alcaira á favor de su hijo D. Pedro
JUEVES	VIERNES
186   Santos   179 Miguel de los Santos y Pedro de Luxemburgo confesores y stas Zoe y Cirila mártires	187   Santos   178 Isaías prof., Rómulo obispo y mártir y santas Lucía y Domínica vírgen

**Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRIG**

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRIG**. Las **Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa** y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.  
**El Lupus.**—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurarse de una manera cierta y positiva su curación.  
**La Sífilis.**—El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los **sífilomas** más inveterados.  
**Ulceras.**—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizadas desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.  
**Leucorrea.**—Vulgarmente **flujo blanco** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.  
Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO DUHRIG**.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: **GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCÓY**

**HIELO — HIELO — HIELO**

**HIELO**

En la calle de Buenavista n.º 3 y 5, local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de **CAN MANEU** propio de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que años anteriores funcionaba en la plaza del Temple; pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y á precios sumamente económicos, tanto que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.  
Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:  
Plaza de Abastos: Colmedo La Providencia de D. Benito Pomar.  
Plaza del Temple. á Can Nadal.  
Rambla: esquina á la calle de los Olmos.  
Muelle:  
Terreno: Estanco.  
Sindicato: Fábrica de gaseosas La Deliciosa.  
Valle: Número 15, Gabriel Gil.  
Plaza de Santa Eulalia: Horchatería.  
Arribal: Plaza de la Navegación (Café).  
En cuyos puntos se vende á precios de fábrica.

**HIELO — HIELO — HIELO**

**Jaime Pizá y Compañía**

14—Victoria—14  
(Antes despacho de Vapores)  
**DEPOSITO**

**Azúcares, Cafés y Cacaos**

**VENTAS AL POR MAYOR**

**CAFÉS**

**AZÚCARES**

Gran surtido en clases de **CARACOLILLO**  
**HACIENDA**  
**PUEBLO**

Gran variedad en **MASCABADOS, CENTRIFUGADOS de PUERTO-RICO y REFINADOS** en todas sus clases procedentes de la Refinería Larios de Málaga.

Siendo esta casa representante de los Sres. Pizá Hermanos de San Juan de Puerto-Rico y Ponce, podemos ofrecer dichos productos con ventajas, garantizando su legitimidad.

**La acreditada Magnesia Efervescente VALENZUELA**

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devoción.

Farmacías: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

**EFERVESCENTE**

**PANADERIA.**—En la de Antonio Ferrer (Can Totxo) todos los domingos y días festivos se expendrán buñuelos de viento de superior calidad. Además se encontrará en dicho establecimiento un variadísimo surtido de bizcochos especiales para postres.  
Caramelos de los Alpes á 1:20 pesetas libra.

**NEVERAS SIN RIVAL SISTEMA PARSONS**

Este notabilísimo aparato el más aislador de cuantos se conocen hasta el día, conserva el hielo aún en su más mínima cantidad, por mayor tiempo que ningún otro de sus congéneres, y mantiene por tanto, en una temperatura notablemente baja días y semanas enteras, así los líquidos como los sólidos que se depositan en él.  
Recomiéndase, en su consecuencia, no ya solamente como depósito de agua que resulta tan fresca y más higiénica que la que se obtiene por el sistema Frappée, sino también para dar agradable frescor á cualquier comestible y para conservar en calurosas épocas de verano cualquier alimento que, cediendo á la temperatura, había de perderse colocado en condiciones naturales.  
Hay de estas neveras en disposición especial para los carniceros, para los colmados, para fabricantes de hielo y para otras varias aplicaciones de la industria, como así mismo de diversos tamaños y circunstancias (algunos de ellos de apariencia lujosa) para el uso diario de una casa particular; todas á precios sumamente módicos dados los beneficios y la comodidad que reportan al consumidor.  
Único y exclusivo representante en Baleares, á quien podrá dirigirse el público para más informes

**MIGUEL SERRÁ BENNASAR**

Felipe Bauzá 20, 2.º Palma

En el propio domicilio se hallarán además las notables **Heladoras Parsons** que hacen el hielo de la manera más rápida y acabada que hoy se conoce y que son de aplicación inestimable para casos de enfermedades ó cualesquiera otros de urgente necesidad.  
Hay perfectos modelos de ambos aparatos en sus diversas clases y condiciones, para que pueda el público examinarlos á fin de convencerse de su utilidad y su valor. 15-2

**Baños de Mar en la Portella**

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades aseó y buen servicio de los años anteriores. En el departamento de señoras se ha establecido un local público que podrán utilizar mediante la retribución de 0:25 pesetas por persona.  
Las familias que deseen servirse de los carruajes que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así, á tomar el abono correspondiente, y por la módica retribución de una peseta, serán recogidas y devueltas á su domicilio.  
El establecimiento llamado «El Recreito» quedará en breves días montado y abierto para servicio exclusivo de las mujeres. 3

**Para cualquier cla-**

se de industria, se desea vender el edificio, que fué fábrica de hielo, Plaza del Temple, número 8, con máquina de vapor ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente. 50

**36-Brossa-36**

Gran rebaja de precios

En objetos de **Optica**, anteojos, lentes de oro, acero, níquel, cristales **Roca** garantizados. **Gemelos** para teatro y campaña. **Lentes** para el sol á 5 reales par. **Molduras** para **Marcos, Cromos, Estampas** y otros varios artículos. Se componen anteojos y lentes, todo á precio muy económico.

**36-BROSSA-36**

**Compañía de Navegación de Soller**  
El magnífico vapor **LEON DE ORO**

Saldrá de Barcelona para Soller todos los martes á las diez de la noche, y de Soller para Barcelona todos los miércoles á las nueve de la noche.  
Para informes: En Soller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12. En Palma, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

**Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp.**  
Vapor directo de Palma á las Antillas

Saldrá el 12 de los corrientes el magnífico y grandioso vapor de acero de 5 500 toneladas clasificado 100 A 1 del Lloyd

**Conde Witredo**

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana con escala en Canarias. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Para informes dirigirse á sus Consignatarios en esta plaza, Sres. Martínez y Planas, San Juan 23 Palma.

**CATARROS**

**Para alquilar**

Por 50 pesetas cada mes se alquila un primer piso en la calle de la Paz, número 35, que reúne todas las comodidades apetecibles.  
Para informes en el segundo piso de la misma casa.

catarros pulmonares y asma, tos, bronquitis, bronquitis, crónica, abscesos pulmonares, etc  
**EL EUALIPTOL** es además de excelente **nicotarral** y **antiasmático**, un poderoso **antiséptico** clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la **tuberculosis**. Asociado á los conocidos **pectorales** **SALVIA DE PINO MARITIMO** y **BALSAMO DE TOLU**, se halla en las **PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLO**. De venta principales farmacias, Palma **VALENZUELA**, á 1:50 pesetas caja. 50

bronquitis crónicas, toses pertinaces, se curan con el Licor de Brea Bover. Depósito general, Farmacia de las Copiñas.  
**4 reales frasco**

**Colegio de San Agustín**  
DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA  
PLAZA DE LA PAJA

Desde el día 2 de Julio queda abierto en este establecimiento el **curso preparatorio** para los alumnos que hayan de ingresar en el Instituto el próximo Septiembre.  
Los alumnos que concurren á él son presentados al examen de ingreso por el Colegio, el cual cuida de todos los documentos y demás necesario. 8-5

**SOMBREROS.**—En la calle de Jaime II, número 61, se encontrará un gran y variado surtido de sombreros de paja para caballero, á precios sumamente reducidos. 20

**ALQUILER.**—Hay para alquilar un palacio mar. Informarán en esta imprenta. 4

**UNA OPERACIÓN PARTICULAR**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró**.  
**FRASCO 10 REALES**  
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.